

Obras escogidas de Ivo Serge

Por Sergio Gaytán M.

Con este significativo título apareció en el último mes del año recién pasado un libro dedi-

cado al médico y poeta Dr. Antonio Rendic Ivanovic o Ivo Serge, hombre nacido en las

lejanas tierras de Yugoslavia y que un día el destino lo llevó a convertirse en chileno.

Su extensa bibliografía la inició en 1930 con "Reclamos Inútiles", libro que firma sólo con sus iniciales ARI y, que más adelante no volverá a ocupar. Su segunda obra, contempló una edición compartida junto a otro poeta, César Erasmo Armas, cuyo título común "Lo que nos dijo el malo", fechados al año siguiente.

La década del cuarenta lo hizo decidir definitivamente por el exiliado de Ivo Serge, el que sólo era interrumpido cuando su amigo Andrés Sabella realizase una selección poética para el cuadernillo noventa de Colecciones Hacia y publique "El viento y su acordeón", (1947), bajo la asesoría de Antonio Rendic.

"Obras escogidas", entonces, contempla una selección bibliográfica de cuentos y cuatro textos que cubren toda la producción editada del autor en referencia y que deberá compararse con el libro "Soledad" de 1981.

Emprender también tarea es emprendido un grupo de personas que supo valorar la obra de Ivo Serge. Entre ellos, hijos de antiguos emigrantes yugoslavos que hoy ocupan su quehacer ya sea en el ámbito empresarial privado o ejercen funciones de bien público, así como también el apeto municipal, emprendido por el actual Alcalde de Antofagasta Juan Florcal

Recabarren. Por su parte, el profesor Osvaldo Maya Cortés, tuvo por misión redactar el prólogo, que más bien es un cuidadoso estudio frente a la vasta obra poética y seleccionar lo mejor de esta producción literaria.

Esta edición, sin lugar a dudas, es un justo homenaje a un hombre dedicado al bien social y al servicio de su prójimo, que en su tiempo de solaz, redactaba lo que su inspiración la iba dictando. Pisan así por estas páginas, temáticas que dicen relación con el desierto y la costa, su gozne y su problemática, y aquella singular atracción que el creador del universo al poeta personalmente lo inspiraba.

Será una obra necesaria por estar aquí reunida toda su producción literaria, lo que se fue gestando en el tiempo y año entregada a sus amigos, debido a que el tiraje de ella, nunca fue del orden comercial. Podrá indicarse como dato curioso, que dos de ellas fueron editadas en imprentas taltalinas.

"Obras Escogidas" de Ivo Serge, es una clara muestra del quehacer de un hombre que se enclavó en el norte grande y supo describirlo, poniendo mucho de su propio corazón. Al mismo tiempo, es también muestra de ese quehacer que a diario se gesta en la provincia, sin los arpaientos mayores que sucedente de tarde en tarde en el concierto capitalino.



Obras escogidas de Ivo Serge [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Obras escogidas de Ivo Serge [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa